

¡A RESCATAR AL CAMPO MEXICANO! Por El Fisgón



Dibujos de Diego Rivera

La estabilidad y la prosperidad del campo se explican porque entre 1921 y la década de 1980 los gobiernos subsidiaron al campo y crearon instituciones que apoyaban al campesino y le aseguraban que sembrar la tierra les permitía vivir y mantener dignamente a sus familias.

La Secretaría de la Reforma Agraria, el Banco Ejidal (Banjidal), el Banco Rural (Banrural), la Compañía Nacional de Subsistencias Populares (Conasupo) y muchas otras instituciones apoyaban al agro.



Los gobiernos de Miguel de la Madrid, Carlos Salinas, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña, les quitaron los subsidios al campesinado y dejaron en ruinas las instituciones que apoyaban al agro. Además, se abrieron las importaciones masivas de granos y demás productos.



Los economistas neoliberales, educados en Estados Unidos, justificaron sus políticas diciendo que era más barato comprarle maíz y trigo a los Estados Unidos que producirlo en México.



Con la firma del Tratado de Libre Comercio, el campo mexicano se acabó de fregar. México ahora importa miles de toneladas de alimentos.



El problema de comprar tantos alimentos al extranjero es que México está a merced de los países que los producen.





(Dibujo de Diego Rivera)

